



Mot du Délégué général

Chers Administrateurs, Chers Amis de la Fondation,

La situation sanitaire en Europe évolue très rapidement et les autorités adoptent tous les jours des mesures pour tenter d'enrayer la propagation du Covid-19. Les équipes de la Fondation Grameen Crédit Agricole ainsi que celles assurant la gestion du Grameen Crédit Agricole Fund se conforment à ces mesures tout en assurant la poursuite de leurs activités pour continuer à accompagner tous nos partenaires.

Tous nos déplacements ont été suspendus, toutes nos réunions physiques se tiennent désormais en audioconférence et nous travaillons désormais à distance, depuis nos domiciles. Nous nous sommes organisés pour que cette situation n'altère ni notre travail au quotidien ni la qualité des relations que les années et la confiance ont su construire. Les équipes de la Fondation restent mobilisées et actives dans ces circonstances exceptionnelles.

Notre engagement est total, soyez en assurés. Nous continuerons à soutenir nos partenaires avec l'ambition, partagée depuis la création de la Fondation Grameen Crédit Agricole, de contribuer à la lutte contre la pauvreté et de promouvoir l'inclusion financière partout dans le monde.

Rien ne saura nous en détourner.

Message from the Managing Director

Dear Board members and Foundation's Friends,

The health situation in Europe is changing rapidly. Every day the authorities are adopting progressive measures to try to stem the spread of the Covid-19. The Grameen Crédit Agricole Foundation teams as well as those in charge of the management of the Grameen Crédit Agricole Fund comply with these measures while ensuring the continuation of their activities to keep on supporting you.

All our trips have been postponed, all our physical meetings are now held by conference call and we are now working remotely from our homes. We have organized ourselves so that this situation does not affect neither our daily work nor the quality of our relationships that years and confidence have built. The Foundation's teams remain mobilized to ensure the continuity of their activities and support you in the best conditions in these exceptional circumstances.

Our commitment is total, be convinced of it. We will continue to support you with the ambition, shared since the creation of the Grameen Crédit Agricole Foundation, to contribute to the fight against poverty and to promote financial inclusion around the world.

Nothing will divert us from it.

A LA UNE : ACCÈS À L'ÉNERGIE EN CÔTE D'IVOIRE AVEC CREDIT AGRICOLE CIB

Un projet pilote de titrisation à impact social

L'accès à l'énergie est un des enjeux majeurs en Afrique: plus de 620 millions de personnes n'ont pas accès à l'électricité et continuent à utiliser les lampes torches à pile et les lampes à pétrole, en dépit des effets nocifs pour la santé et pour l'environnement. Cette précarité énergétique touche notamment les populations rurales habitant des zones non desservies par les réseaux électriques.

Après plusieurs mois de travail, un projet pilote de titrisation initié par Crédit Agricole CIB et la Fondation Grameen Crédit Agricole voit le jour en Côte d'Ivoire. Il vise à lutter contre la précarité énergétique en finançant la fourniture d'équipements solaires individuels.

Découvrez [l'article complet ici](#)

TOP STORY: ACCESS TO ENERGY IN IVORY COAST WITH CREDIT AGRICOLE CIB

A securitisation pilot project with social impact

Access to energy is one of the major challenges in Africa: more than 620 million people lack access to electricity and continue to use battery-powered flashlights and oil lamps, in spite of the toxic effects on their health and on the environment. This fuel poverty particularly affects rural populations living in areas without access to electricity grid.







After several months of work, a securitisation pilot project initiated by Crédit Agricole CIB and the Grameen Crédit Agricole Foundation has been launched in Ivory Coast. It aims at combating fuel poverty by funding the supply of individual solar equipment.

Read [the complete article here](#)

Chiffres Clés À FIN FEVRIER 2020

Key Figures AS OF FEBRUARY 2020



	96,9M€ Millions / Million	ENCOURS SUIVIS PAR LA FONDATION PORTFOLIO MANAGED BY THE FOUNDATION
	10,2M€ Millions / Million	DOSSIERS INSTRUITS EN 2020 PROJECTS APPROVED IN 2020
	39	PAYS COUNTRIES
	45,5%	ENCOURS DANS DES PAYS FRAGILES PORTFOLIO IN FRAGILE COUNTRIES
	88%	FINANCEMENTS EN MONNAIE LOCALE FINANCINGS IN LOCAL CURRENCY
	85	NOMBRE DE PARTENAIRES SOUTENUS NUMBER OF SUPPORTED PARTNERS



COMITÉS D'INVESTISSEMENT 12/12/2019 & 30/01/2020

Deux réunions du Comité d'investissement de la Fondation ont eu lieu entre décembre 2019 et janvier 2020.

SUJETS ABORDES :

Point financier et risque

Hélène Keraudren-Baube a fait le bilan du portefeuille de la Fondation et des derniers décaissements à fin 2019. Elle a également fait le point sur les limites d'exposition au risque de liquidité et de change.

Edouard Sers et Gabrielle Ferhat ont fait un point sur les modifications proposées concernant la stratégie dans la gestion des risques ainsi que sur la situation sécuritaire des pays d'intervention et l'impact éventuel sur le portefeuille.

Point sur les schémas de coopération

Violette Cubier a présenté les dispositifs de garantie en Égypte et au Maroc et a informé le Comité au sujet des derniers développements.

Plan de développement 2020

Philippe Guichandut a présenté les résultats pour 2019, avec un portefeuille en nette croissance par rapport à 2018. Il a également présenté les objectifs 2020, en ligne avec le plan de développement à moyen terme.

FINANCEMENTS ACCORDES :

Indonésie

- **KOMIDA** : (Présenté par Julie Serret) Un prêt équivalent à 2,2 millions € en monnaie locale a été accordé à KOMIDA, une institution de microfinance qui propose des services financiers destinés exclusivement aux femmes. A ce jour, l'institution compte près de 670 000 clientes, des femmes vivant en zones rurales (97%).
- **MBK** : (Présenté par Philippe Guichandut) Un prêt de 5 millions € a été accordé à MBK, une institution de microfinance qui offre des services financiers aux femmes à faible revenu en Indonésie. A ce jour, l'institution compte plus de 1,2 million de clientes vivant à 89% en zones rurales.



INVESTMENT COMMITTEES 12/12/2019 & 30/01/2020

Two meetings of the Foundation's Investment Committee were held between December 2019 and January 2020.

TOPICS PRESENTED:

Financial and risk update

Hélène Keraudren-Baube presented the Foundation's portfolio and last disbursements at the end of 2019. She also gave an update on the limits on liquidity and currency risk exposure.

Edouard Sers and Gabrielle Ferhat gave an update on the proposed modifications concerning the risk strategy for 2020 as well as on the security situation of the countries of intervention and the impact on the portfolio.

Update on the cooperation schemes

Violette Cubier presented the guarantee schemes in Egypt and Morocco and informed the Committee on the latest developments.

Development Plan 2020

Philippe Guichandut presented the results as at the end of 2019, with a significant portfolio growth compared to 2018. He also presented the 2020 objectives, in line with the medium-term business plan.

FINANCING GRANTED:

Indonesia

- **KOMIDA** : (Presented by Julie Serret) A loan for the equivalent of €2.2 million in local currency was granted to KOMIDA, a microfinance institution that offers financial services exclusively to women. As of today, the institution has nearly 670,000 active borrowers, all of them women living mainly in rural areas (97%).
- **MBK** : (Presented by Philippe Guichandut) A loan of €5 million was granted to MBK, a microfinance institution that provides financial services to low-income women in Indonesia. To date, the institution has over 1.2 million female clients, 89% of whom live in rural areas.

Kosovo

- **KRK** : (Présenté par Julie Serret) Un prêt de 1,5 million € a été accordé à KRK, une institution de microfinance qui a pour mission de fournir un accès aux services financiers dans les zones rurales du Kosovo. A ce jour, l'institution sert près de 17 000 clients dont 16% de femmes et 80% de clients en zones rurales.

Moldavie (nouveau pays)

- **Microinvest (nouveau partenaire)** : (Présenté par Caroline Brandt) Un prêt équivalent à 2 millions € en monnaie locale a été accordé à Microinvest, une institution de microfinance dont la mission est de contribuer au développement économique et social de la Moldavie en offrant des prêts responsables, transparents et flexibles. L'institution compte près de 35 000 clients dont 48% de femmes et 66% de clients en zones rurales.

Roumanie (nouveau pays)

- **FAER (nouveau partenaire)** : (Présenté par Violette Cubier) Un prêt équivalent à 700 000 € en monnaie locale a été accordé à FAER, une institution de microfinance dont la mission est d'améliorer le niveau de vie des clients et des communautés locales, et de contribuer au développement de projets, activités et entreprises par le biais de la microfinance. L'institution compte près de 800 clients dont 20% de femmes et 85% de clients en zones rurales.

Kosovo

- **KRK**: (Presented by Julie Serret) A loan of €1.5 million was granted to KRK, a microfinance institution whose mission is to provide access to financial services in rural areas of Kosovo. As of today, the institution serves nearly 17,000 active borrowers, 16% of whom are women and 46% of whom live in rural areas.

Moldova (new country)

- **Microinvest (new partner)**: (Presented by Caroline Brandt) A loan for the equivalent of €2 million in local currency was granted to Microinvest, a microfinance institution whose mission is to contribute to economic and social development of Moldova by offering responsible, transparent and flexible and timely lending. The institution has over 35,000 active borrowers, of which 48% are women and 66% live in rural areas.

Romania (new country)

- **FAER(new partner)**: (Presented by Violette Cubier) A loan for the equivalent of €700,000 in local currency was granted to FAER, a microfinance institution whose mission is to improve the standard of living of customers and local communities, and to contribute to the development of projects, activities and businesses through microfinance. The institution has nearly 800 clients, 20% of whom are women and 85% of whom live in rural areas.

AUTRES ACTUALITÉS DE LA FONDATION

La Laiterie du Berger et Kossam reçoivent un soutien de 5M USD de la Fondation Mastercard

La Fondation Mastercard vient d'allouer une subvention de 5 millions USD pour la période 2019-2022 à Kossam pour permettre à Kossam et à la Laiterie du Berger de créer 5 000 emplois directs ou indirects sur la région de Richard Toll. Le montant alloué servira notamment à augmenter la collecte du lait à 4000 T et à valoriser la restructuration du système de collecte. Cet appui financier cible particulièrement les femmes, qui sont traditionnellement les responsables de l'activité de production et collecte du lait au Sénégal.

Découvrez [l'article complet ici](#)

La Fondation Grameen Crédit Agricole investit pour la première fois en Moldavie

Pour la première fois, la Fondation Grameen Crédit Agricole a investi en Moldavie, auprès de l'institution de microfinance Smart Credit. Avec cet investissement, la Fondation consolide un peu plus sa présence dans la région d'Europe de l'Est / Asie Centrale, où elle compte déjà 17 partenaires répartis dans 8 pays.

Découvrez [l'article complet ici](#)

OTHER NEWS FROM THE FOUNDATION

La Laiterie du Berger and Kossam receive \$ 5M Support from the Mastercard Foundation

The Mastercard Foundation has just allocated a 5 million USD grant for the 2019-2022 period to Kossam in order to allow the institution, along with Laiterie du Berger to create 5,000 direct or indirect jobs on the Richard Toll area. The amount allocated will be used in particular to increase the collection of milk to 4000 T and to valorize the restructuring of the collection system. This financial support particularly targets women, who are traditionally responsible for the production activity and milk collection in Senegal.

Read the [complete article here](#)

The Grameen Credit Agricole Foundation invests for the first time in Moldova

For the first time, the Grameen Crédit Agricole Foundation has invested in Moldova, with a loan granted to the microfinance institution Smart Credit. With this investment, the Foundation is further consolidating its presence in the Eastern Europe / Central Asia region, where it already has 17 partners spread across 8 countries.

Read the [complete article here](#)



@ CONTACT

NEWSLETTER

© 2020 Fondation Grameen Crédit Agricole. All rights reserved.